
Dieser Text ist in 
Leichter Sprache

Was ist Leichte Sprache?

Leichte Sprache ist 
eine bestimmte Schreib-Weise.
Texte in Leichter Sprache können 
viele Menschen besser lesen 
und verstehen.
Leichte Sprache wurde von 
Menschen mit Lern-Schwierigkeiten 
entwickelt und verbreitet.

Leichte Sprache hat klare Regeln.
Zum Beispiel:
● kurze Sätze
● einfache Wörter
● lange Wörter trennen
● große und klare Schrift
● Bilder und Fotos

Über uns:
Die Lebenshilfe Vaihingen-Mühlacker wurde 
im Jahre 1968 gegründet. Die Lebenshilfe ist 
eine Selbsthilfevereinigung. Sie betreibt und 
fördert Angebote, Einrichtungen und Dienste, 
die es möglich machen, dass Menschen mit 
einer Behinderung von der Kindheit bis ins hohe 
Alter ein selbstbestimmtes Leben führen können. 
Sie  setzt sich für die Teilhabe am Leben und für 
ein besseres Verständnis in der Öffentlichkeit für 
die Belange und besonderen Bedürfnissen von 
Menschen mit Behinderung ein.

Sie interessieren sich für Leichte Sprache?
Sie möchten ein individuelles Preisangebot?
Dann sind wir Ihr Partner!

Kontakt:
Katrin Saalbach
Lebenshilfe Vaihingen-Mühlacker e. V.
Büro Leichte Sprache
Grezgasse 1
71665 Vaihingen an der Enz

Telefon:  0 70 42 / 27 31 04 11
Fax:   0 70 42 / 27 31 04 19
E-Mail:  leichte-sprache@lebenshilfe-vm.de
Homepage: www.lebenshilfe-vm.de
  www.inklusion-lebenshilfe.vm
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Büro Leichte Sprache:
Die Lebenshilfe Vaihingen-Mühlacker e.V. hat 
seit September 2020 mit dem Büro Leichte 
Sprache ihren Geschäftsbereich für die Teilha-
be von Menschen mit Behinderung erweitert. 
Das Büro Leichte Sprache wird von der Aktion 
Mensch gefördert.

Teilhabe durch 
barrierefreie Sprache:
Briefe von Behörden, Inhalte von Verträgen, 
Informationen zu Politik oder Gesundheit 
und vieles mehr sind meist schwer verständ-
lich. Komplizierte Satzstrukturen, Fremd- und 
Fachwörter verstellen den Weg zu wichtigen 
Informationen.
In Deutschland leben über 20 Millionen Men-
schen im erwerbsfähigen Alter, die mit der 
Komplexität der deutschen Sprache überfor-
dert sind.*
Leichte Sprache ermöglicht den Zugang zu 
Informationen und fördert die Teilhabe aller 
Menschen an der Gesellschaft.

* 2011 leo. – Level-One-Studie. Universität Hamburg

Für wen ist Leichte Sprache:
Von Leichter Sprache profi tieren alle Menschen, 
die schwere beziehungsweise standardsprach-
liche Texte nicht lesen und verstehen können. 
Zum Beispiel:
●  Menschen mit Lernschwierigkeiten oder mit 

der sogenannten geistigen Behinderung
●  Menschen aus Einwandererfamilien
●  Menschen mit Demenz
●  Menschen mit funktionalem Analphabetismus
●  Menschen mit Aphasie 

Gesetzliche Regelungen:
Seit 1. Januar 2018 sind in Deutschland Trä-
ger öffentlicher Gewalt nach § 11 Behinderten-
gleichstellungsgesetz verpfl ichtet, Informationen 
vermehrt in Leichter Sprache bereitzustellen. 
Die Bundesregierung verpfl ichtet damit Äm-
ter und Behörden, die Leichte Sprache stärker 
einzusetzen. Die genaue Umsetzung ist in der 
Barrierefreie-Informationstechnik-Verordnung 
(BITV 2.0) geregelt.

Unsere Leistungen:
●  Übersetzungen in einfache und 

Leichte Sprache
●  Prüfung von Texten in Leichter Sprache
●  Gestaltung von Flyern, Plakaten, 

Broschüren, Webseiten etc.
●  Beratung zu den Konzepten der einfachen 

und Leichten Sprache
●  Schulungen und Vorträge für Ihre Mitarbeiter

Unser Angebot richtet sich an:
●  Institutionen und Unternehmen
●  Behörden und öffentliche Einrichtungen
●  Selbsthilfeorganisationen
●  Vereine und Verbände
●  Parteien
●  an alle, die in ihrem Bereich Leichte Sprache 

benötigen

Unsere Qualitätsstandards:
Wir arbeiten nach den Regeln des Netz-
werks Leichte Sprache und der europäischen 
Organisation Inclusion Europe. Alle Texte in 
Leichter Sprache werden von Menschen mit 
Lernschwierigkeiten gelesen und geprüft.
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